

CARPENTRAS, sa synagogue, son centre historique et ses berlingots ⁵¹⁴

Date : Jeudi 11 avril 2024

RV à 8 h

Lieu :
Parking Sud Palais des Congrès

Tarif : 24 €

Transport individuel

(1) Accompagnateur(trice) : LEBAUPAIN Marie-Hélène – 06 64 18 45 80

ORGANISATION PRATIQUE

Le co-voiturage, recommandé pour les activités nécessitant un déplacement, est laissé à l'initiative des participants et ne peut en aucun cas être organisé par l'Université populaire.

Le rendez-vous au départ sur le parking Sud du Palais des Congrès permettra de partager les voitures et ne laisser personne sur le parking !

Un parking gratuit est possible sur les allées à Carpentras.

PRÉSENTATION DE LA VISITE

Matin

10 h Visite de la Synagogue guidée par Gilberte LEVY qui présente le 20 mars la conférence : « les Juifs du Pape ».

Cette synagogue est la plus ancienne synagogue en activité en France.

En 1343, l'évêque de la ville, Hugues, neveu du Pape Clément VI, accorde aux Juifs de la cité le droit de bâtir une synagogue. Sa construction débute en 1367. Le Pape concède aussi le droit d'achat d'un terrain pour un cimetière, en contrepartie d'une redevance annuelle de six livres d'épices, de poivre, de gingembre ou la valeur en argent.

La synagogue a été classée monument historique en 1924.



Photo personnelle

La restauration de cet édifice exceptionnel depuis les années 50 continue aujourd'hui encore et démontre de la volonté d'une prise en compte des communautés du passé, témoignage de la présence vivante du judaïsme d'aujourd'hui.

(1) Si vous êtes déjà inscrit, vous pouvez contacter l'Accompagnateur pour toute information relative à cette activité. Sinon, les inscriptions se font sur notre site internet ou lors des permanences, et non auprès de l'Accompagnateur.

Repas libre

Après-midi

14h Le centre historique

Carpentras est donc la capitale du Comtat Venaissin de 1320 à 1791. Cet épisode de l'histoire a profondément marqué le patrimoine de la cité, jadis fortifiée. Dans cette ville, traversée et chantée par nombres de poètes, le grand Pétrarque vécut et étudia pendant quelques années.



Parmi les bâtiments les plus importants se trouve la cathédrale de Carpentras, construite de 1405 à 1519 dans le style gothique provençal et dédiée au patron Saint Siffrein.

Parmi les bijoux architecturaux de Carpentras se dresse l'Hôtel Dieu, un bâtiment à pignon qui constitue l'un des plus anciens hôpitaux de la ville.

La place du Général de Gaulle s'enorgueillit du Palais épiscopal avec une façade de style italien et des intérieurs à l'élégance raffinée.

Le Beffroi de Carpentras et son clocher historique en fer remontant au XVe siècle domine la place de l'horloge. Il est le dernier vestige de la première maison communale de la ville.



Photos personnelles

Le centre-ville est en forme de cœur, certaines diront de fraise dont elle est la capitale.

16h Visite de la fabrique de berlingots

En 1830, un confiseur eut l'idée de récupérer le sirop des fruits confits qu'il faisait pour l'ajouter à la fabrication de ses berlingots. La macération des différents fruits, entre autres de fruits rouges, produisait un sirop de teinte rouge rosée. Comme de nombreuses douceurs de l'époque, ses berlingots étaient aromatisés à la menthe, car les vertus digestives de cette plante étaient prisées, le Vaucluse étant la principale place de production de menthe en France.



Photo Pixabay

17h /17h 30 Retour vers Montélimar